

## CHAPITRE IX

### Les Soung (suite)

Houei Tsoung

**O**N put croire au début du règne de TCHAO KI (HOUEI TSOUNG) que les affaires allaient changer de face et qu'une ère de réforme allait s'ouvrir, grâce à l'intelligence de l'impératrice-mère et à l'esprit d'initiative du ministre Han Tchoung-yen : celui-ci en effet adressa à l'impératrice un placet « dans lequel il la priait de quatre choses : de faire connaître à l'empire que le ministère actuel était plein de bonté pour les malheureux; d'ouvrir la porte aux remontrances que des fidèles sujets croiraient nécessaires pour la gloire et l'avantage de l'État; d'éloigner tous les soupçons mal fondés, et de ne condamner les accusés que sur de bonnes preuves; enfin, d'exercer les troupes et de les tenir en haleine, pour qu'elles fussent toujours prêtes à servir avec succès <sup>1</sup>. »

A la suite d'une éclipse de soleil, qui eut lieu le premier jour de la quatrième lune, on demanda aux fonctionnaires des plans de réforme; Tsao Yen dénonça l'administration néfaste de Tchang Tun, rappelant les bienfaits de celle de Se-ma Kouang. Tsao Yen fut récompensé de son zèle, mais l'empereur suivit les conseils de Hang Tchoung-yen : Tseou Hao est rappelé; le censeur Ngan Tun est cassé pour avoir fait des observations à ce sujet et envoyé à Tan Tcheou comme gouverneur; Houei Tsoung rend également à Moug Che le rang d'impératrice; il réhabilite la mémoire de Se-ma Kouang, de Liu Koung-tchu et des autres officiers flétris par Tchang Tun qui, par un juste retour, est disgracié avec Ts'ai Pien, Ngan Tun et leurs créatures, chassés de leurs emplois et envoyés en exil.

1. MAILLA, VIII, p. 332.